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Compte rendu de la commission « District de demain » 

 

Le district de football de la Haute-Loire, par l’intermédiaire de sa commission « DDD », 

poursuivait un projet intitulé « le district de demain ». Cette ambition consistait à mettre en œuvre 

une démarche originale favorisant la fidélisation des jeunes licenciés. A moyen terme tous les clubs 

de la Haute-Loire devaient s’approprier une approche innovante reposant sur une nouvelle vision de 

la formation sportive des jeunes. 

 

Dans cette optique une refonte des plateaux Foot à 5 a été mise en place cette saison avec un cahier 

des charges approprié aux U6/7 d’une part et aux U8/9 d’autre part. Ces plateaux ont bousculé 

quelque peu les habitudes mais sont rentrés progressivement dans la norme pour être largement 

acceptés aujourd’hui. A noter que ces plateaux n’ont fait qu’anticiper les directives fédérales. Dès 

lors ils seront naturellement reconduits la saison prochaine comme le souhaite notre Fédération.  

 

Cette refonte des plateaux n’était cependant qu’une première étape de notre projet. En effet le 

« DDD » avait une autre ambition car pour espérer une meilleure fidélisation des jeunes, un long et 

difficile travail de l’ombre nous attendait, pour que tous acceptent, en respectant les valeurs de 

chaque club, de faire émerger le plus possible le plaisir de progresser et le plaisir de la mise en 

valeur pour tous les jeunes. Ces nouveaux plateaux n’étaient donc que la face visible de l’iceberg. 

La face invisible de ce projet, c’était la mise en œuvre pleine et entière du DDD, avec la recherche 

d’un lien, le plus pertinent possible, entre le travail dans le club pendant les entraînements et les 

attentes lors des plateaux. Cet apprentissage de tous grâce à tous devait au bout du compte se 

concrétiser dans des attentes précises en termes de mini joueur, de mini coach, de mini arbitre et de 

mini bénévole, pour que justement demain nous surmontions les manques d’aujourd’hui, comme les 

manques de compétiteurs, d’éducateurs, d’arbitres et de bénévoles.   

 

L’enjeu était donc important, mais le travail pour le surmonter encore plus. Dans cette seconde 

étape, nous savions que nous allions rencontrer d’autres formes de résistances, non plus sur la 

réduction des matches lors des plateaux mais plus sur les contenus et les méthodes lors des 

entraînements. Pour emmener tout le monde dans cette direction, pour surmonter toutes ces 

résistances, nous avions besoin d’un soutien clair et déterminé du District (choix politique, force de 

persuasion, choix financiers…). Malheureusement, l’enjeu du DDD n’a pas été perçu à sa juste 

valeur. Du moins, c’est le sentiment de la commission. Fort de ce constat, la commission a décidé 

de mettre fin à ce projet DDD car la faiblesse des forces en présence nous oblige à revoir nos 

objectifs à la baisse.  

 

Plus que jamais nous allons tout faire pour mettre en œuvre le club de demain… mais sans forcer la 

main. Le club qui souhaite travailler à son avenir pourra le faire avec nous mais sans contrainte 

fédérale ou convention financière. La commission « district de demain » s’intitule dorénavant 

« club de demain ». Libre à chacun maintenant de poursuivre ou de ne pas poursuivre cette aventure 

du « club de demain » (CDD et non plus DDD). Nous sommes vraiment désolés de cette situation, 

dont vous n’êtes en rien responsables. Seulement ce projet d’avenir est trop important à nos yeux 

pour faire les choses à moitié. Notre volonté de prendre la main sur demain est toujours là, pour 

preuve nous accueillerons avec plaisir tous ceux et toutes celles qui voudront bien la continuer à nos 

côtés.  
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